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余敬中，现任快手科技副总
裁，原央视财经频道节目部负责
人，有10年大别山区中小学老
师、4年新华社记者经历，主导
策划2008《直击华尔街风暴》国
际金融危机特别节目，是大型纪
录片《金砖之国》《北极，北极！》
总导演。

在余敬中看来，“暖视频”换
句话说就是正能量。正能量也是
快手社区文化构建的一个重要因
素，关乎生命线，必须强化内部审
核、完善社区治理。

UGC的社区，是比较接地气
的，就是一个普通人记录、分享自
己工作、生活的平台，它所展示的
就是普通人在努力生活，是他们
生存方式、生活状态的一个真实
反映，从这里可以看到一个真实
的、丰富多彩的中国。

从2011年3月到现在，130
多亿的短视频库存数量，这也是
中国人过去九年来日常生活的影
像志，给普通人以流量，让普通人
能够获得关注，让他们通过短视
频改变了自己的命运。用户有
40%左右的私域流量，这给用户
带来了基于信任关系的直播、带
货、知识付费、广告等经济收益，
也带来了视野扩大、社交变广、消
除孤独等其他收益。

130多亿的短视频
是中国人过去九年的影像志

快手副总裁余敬中：

暖视频大赛赋能善意
正能量是短视频生命线

通过短视频，许多普
通人不仅成了大V网红，
改变了自己的生活，还带
动了当地经济的发展。例
如《新闻联播》报道过的四
川大凉山悬崖村，2017年
6月底，悬崖村有了手机
信号后，一年时间，村里的
快手网红有近 10个，24
岁的彝族小伙杨阳是其
中之一。他通过快手拍
摄和直播爬天梯、干农
活、卖土特产，粉丝超过
十万人。借助快手，杨阳
和村里的年轻人拓展了
土特产销售渠道，增加了
收入，彻底改变了自己的
生活。

类似的还有一位名
叫蒋金春的江西用户，通
过快手直播山货的采摘、
制作全过程，带动了当地
200多个农户把农产品卖
出了大山，现在村里的笋
干、甜茶叶、梅干菜都成
了抢手货，户均每年增收

千元以上。蒋金春入选
了首批“快手幸福乡村带
头人”，通过快手这个平
台支持乡村创业者，助力
乡村振兴。

受益于快手的还有
一些成为“网红导游”或
者有独特爱好和技能的
普通人，比如张家界网红
导游周天送，河北保定被
华盛顿邮报正面报道过
的“废材爱迪生”手工耿，
摩托车旅行的女骑手哈
雷梅子，等等。

2017年，832个国家
级贫困县每 5 个人中就
有1个快手活跃用户，他
们中有 5 万人都通过快
手获得了3000元以上的
收入。这些普通人网红
大号的例子，都在说明快
手对中国社会的广泛覆盖
和深入影响，让普通人特
别是乡镇年轻人享受到移
动互联网和短视频的发展
红利。▶11月21日中午，是快手科技副总裁余敬中第N次来到郑州。从冬季的北方

赶赴郑州的余敬中，此行对郑州的印象是“温暖”，一如他将出席的2019首届
全国暖视频大赛颁奖盛典暨“暖视频 AI”高峰论坛的主题——“发现温暖”。

□东方今报·猛犸新闻记者 陈思/文 张晓冬 沈翔/图

让乡镇青年享受短视频红利助力乡村振兴

善良，是余敬中常提
到的一个词语。这或许与
他十年大别山区小学老师
的工作经历有关，从老师
到记者到导演，再到快手
副总裁，在余敬中看来，做
任何一件事，都应该先把
工作做扎实。余敬中说，
这次暖视频大赛意义很
好，暖视频首先是要传播
出影响力，把活动做扎实，
之后才能更好地调动各种
资源，赋能善意。

余敬中认为，真实的
快手其实是一个以“用科
技提升每个人独特幸福

感”为使命的、温暖向上的
快手。快手公司的价值观
和产品的基本逻辑是普
惠、平等、真实，快手的社
会责任是内在地融入产
品、算法和运营当中，快手
不追求爆款，不主动造星，
把 70%的平台流量给了
普通人发的长尾视频。

“一个动作、一句言
语，在陌生之间尽显温
情，我是快手余敬中”，这
本是活动方为余敬中准
备的暖视频台词，余敬中
说着说着，就把“温情”换
成了“善意”。

暖视频大赛有利于调动各种资源、赋能善意

在快手副总裁余敬中看来，“暖视频”换句话说就是正能量

短视频让受众看见每一种生活

越来越多乡镇青年享受到短视频带来的红利 暖视频大赛现场，听众举起手机记录下精彩瞬间

发现
温暖暨“短视频+AI”高峰论坛

2019首届全国暖视频大赛颁奖盛典


